
Уже более месяца длится 
предфестивальный марафон. 
Ожидания земляков, связанные 
с открытием I I  Упоровского 
гастрономического фестиваля 
«Картофан КРиММович», кото-
рое состоится 19 августа, без 
сомнения, будут оправданы.

Организаторы благодарят участ-
ников предварительных конкурс-
ных онлайн-мероприятий. На 
специальной страничке, создан-
ной в социальной сети «ВКонтак-
те», бурно обсуждаются мнения, 
предложения и авторские работы 
конкурсантов – рисунки, фотогра-
фии, сувениры, рецепты любимых 
картофельных блюд и т.д. Гости 

и подписчики странички ставят 
лайки своим фаворитам, стара-
ясь поддержать их и определить 
лидеров. Шквал эмоций вызвал 
конкурс «Картофельные рифмы». 
Жюри из 56 стихов выбрало три 
лучших, согласно Положению о 
фестивале. Двенадцать других 
работ организаторы опубликовали 
на своей страничке для народ-
ного голосования, в результате 
которого и определится счаст-
ливчик – претендент на «приз 
зрительских симпатий». Приём 
заявок на предфестивальные 
соревнования уже завершён. 
Но самые грандиозные события 
ждут нас 19 августа на стадионе 
«Центральный» села Упорово. 

Вы сможете стать участниками и 
свидетелями главного конкурса 
– «Шеф-картофан», где покажут 
себя предприятия обществен-
ного питания, индивидуальные 
предприниматели. На празднике 
всех угостят картошечкой, поджа-
ренной на сковороде диаметром 
почти в три метра, что в два раза 
больше, чем в прошлом году. Для 
детей подготовлено много разных 
развлечений и вкусНЯШЕК.

О последних новостях пред-
стоящего масштабного народного 
гуляния вы можете узнать на стра-
ничке фестиваля в социальной 
сети «ВКонтакте».

Лидия СОСНИНА. 
Фото Регины ГАПОНОВОЙ.
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Газета для тех, кто любит свой район

В прошедшую субботу в Упорово 
состоялись районные соревнования, 
посвящённые Дню физкультурника. 
Мероприятия прошли массово и 
зрелищно. Подробности - на стр. 3.  

Дорогие наши читатели!
В редакции газеты «Знамя правды» создан аккаунт в 

мессенджере VIBER. Теперь на номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас вопросы. 

При этом укажите ваше имя и место проживания.
Редакция.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые жители района!
Во всех почтовых отделениях района продолжается  

подписка на «Знамя правды». Стоимость комплекта 
на 1 месяц - 118 рублей 53 копейки, для ветеранов 
Великой Отечественной войны, инвалидов I и II групп 
- 101 рубль 62 копейки. 

Вы можете оформить подписку на сентябрь, октябрь, 
ноябрь, декабрь 2023 года.

Фестиваль

Новости страны и региона

Обеспечивают газом
ООО «Газпром межрегионгаз» и ООО «Газпром газифи-

кация» за этот год намерены исполнить взятые на себя 
обязательства провести голубое  топливо по программе 
догазификации. Сегодня в их учреждения уже подан один 
миллион заявок.

По данным пресс-службы «Газпром газификация», техни-
ческая возможность подключения к газовым сетям создана 
для жителей уже более 941 тысячи домов,более 930 тысяч 
заявлений переведены в договоры и практически 660 тысяч 
исполнены. 

Программа догазификации бессрочна и включает в себя 
социальные объекты. С начала лета депутаты партии «Еди-
ная Россия», представители «Газпрома» проводят встречи с 
жителями городов и отдалённых поселков. Где рассказыва-
ют о возможностях программы и предоставляемых льготах.

Лекарства по гособеспечению
В России расширен Перечень жизненно необходимых и 

важнейших лекарственных препаратов. Он обновился бла-
годаря четырём медикаментам, которые используются для 
противовирусной терапии детей с хроническим гепатитом С 
и лечения людей, страдающих фенилкетонурией.

Теперь расценки на эти лекарства будут регулироваться 
государством и использоваться в рамках программы госу-
дарственных гарантий бесплатного оказания гражданам 
медицинской помощи. В общей сложности Перечень на-
считывает более 800 наименований.

Прошли соревнования пожарных
В Тобольском кремле прошёл международный тур среди 

команд подразделений Министерств по чрезвычайным си-
туациям России и Республики Казахстан «Пожарная тяга. 
Сибирский характер», приуроченный к празднованию Дня 
физкультурника и Дня рождения Тюменской области. В них 
приняли участие сборные из тридцати суъектов РФ, в том 
числе из Челябинской и Тюменской областей, Ямало-Не-
нецкого и Ханты-Мансийского автономных округов, а также 
Республики Казахстан.

Борьба за первое место была нешуточная. В состязаниях 
победила сборная Главного управления МЧС России по 
Тюменской области.

Второй стала команда специализированной пожарно-спа-
сательной части областного главка МЧС. Тройку призёров 
замкнули огнеборцы департамента по ЧС Северо-Казах-
станской области.

Бюллетени передали в избиркомы
На прошлой неделе все избирательные бюллетени для 

голосования на выборах губернатора региона отправлены в 
территориальные комиссии. Изготовленный тираж бланков 
был передан объединению «РОСИНКАС» для дальней-
шей транспортировки в территориальные избирательные 
комиссии. Передача происходила в присутствии зареги-
стрированного кандидата и представителей средств мас-
совой информации. Всего было передано для Тюменской 
области – 1 170 550 бюллетеней, для Ханты-Мансийского 
автономного округа – Югры – 1 153 100, для Ямало-Не-
нецкого – 360 434, включая бюллетени для голосования 
с использованием комплексов обработки избирательных 
бюллетеней (КОИБ-2017).

В ходе передачи металлические матрицы, с которых пе-
чатали бюллетени, лишние и выбракованные бланки были 
уничтожены.

Напомним, Единый день голосования пройдёт 10 сен-
тября.

Марина МЕДВЕДЕВА.

О гастрономическом фестивале 
прошлого года упоровцы до сих пор вспоминают с восторгом.

До праздника 
осталось четыре  дня
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Наши интервью

Заботы руководителя сельской школы 
К чему стремится команда единомышленников образовательной организации

Национальный проект «Об-
разование», рассчитанный до 
конца 2024 года, предусматри-
вает реализацию нескольких 
основных направлений раз-
вития системы образования: 
обновление его содержания, 
создание современной инфра-
структуры, подготовку соответ-
ствующих профессиональных 
кадров. 

О приоритетах в работе кол-
лектива Емуртлинской средней 
школы рассказала директор 
Елена ГЛУШКОВА.

–  Елена Владимировна, в по-
вышении качества образования 
большую роль играет матери-
ально-техническая база. Как она 
изменилась за годы реализации 
нацпроекта?

– С 2019 года, когда был дан 
старт проекту, условия в нашей 
школе значительно улучшились.  
Все учебные кабинеты оснащены 
автоматизированными рабочими 
местами педагогов, мультиме-
дийным оборудованием, что по-
зволяет использовать на уроках 
цифровые образовательные ре-
сурсы. Добавилось оборудова-
ние по химии, физике, биологии 
(НаукоЛаб), с помощью которого 
ребята могут не только изучать 
предметные темы, но и проводить 
лабораторную и эксперименталь-
ную работу. С прошлого года в 
школе установлен Wi-Fi, позво-
ляющий каждому педагогу через 
личный кабинет осуществлять 
вход в Интернет и  использовать  
возможности электронных об-
разовательных платформ Учи.ру, 
ЯКласс, РЭШ во время уроков и 
внеурочных мероприятий. Про-
должаем обновлять  материаль-
ную базу для спортивных занятий. 
Приобретены мячи, лыжи, гимна-
стические и легкоатлетические 
снаряды, появился инвентарь для 
освоения нового вида спорта – тэг-
регби. Во всех классах постепенно 
заменили учебную мебель. Она 
сейчас полностью соответствует 
росту учащихся,  что  должно 
благотворно сказываться на со-
хранении здоровья детей.

С 2019 г. у нас открыт Центр 
образования цифрового и гумани-
тарного профилей «Точка роста»,  
который даёт возможность обуча-
ющимся осваивать робототехнику, 
программирование, 3D модели-
рование; развивать  личностные 
интересы и способности; реали-
зовывать проекты; готовиться  к 
конкурсам и олимпиадам. Центр 
пополнился новыми ноутбуками 
и смарт-панелями, что позволило 
охватить 100 процентов обучаю-
щихся, осваивающих основную 
образовательную программу по 
технологии, информатике, осно-
вам безопасности жизнедеятель-
ности. У нас почти  70 процентов 
обучающихся осваивают допол-
нительные образовательные про-
граммы цифрового и гуманитар-
ного профилей во внеурочное 
время, а также с применением 

дистанционных форм обучения. 
Общественное пространство ак-
тивно используется  для развития 
общекультурных компетенций, 
цифрового и шахматного обра-
зования, проектной деятельно-
сти, творческой самореализации 
детей, педагогов, родительской 
общественности. За все время 
здесь побывали более двух тысяч 
школьников, проведено более ста 
мероприятий, реализовано более 
пятидесяти проектов. 

– Родителей сегодняшних 
учеников интересует процесс 
обновления содержания об-
разования. Как происходит 
внедрение федеральных об-
разовательных стандартов?

– Прошедший учебный год для 
нашей школы оказался не таким 
уж простым и лёгким. Перейти 
на новые стандарты изначально 
планировалось не за один год, тем 
более в условиях отсутствия но-
вых учебников. Одновременно на 
осень перенесли всероссийские 
проверочные работы. Нагрузка 
педагогов увеличилась ещё и за 
счёт введения еженедельного уро-
ка «Разговор о важном»,  занятий 
по функциональной грамотности. 
Мы продолжаем реализацию про-
екта «Агропоколение», в рамках 
которого ребята знакомятся с 
особенностями современного 
сельскохозяйственного произ-
водства, участвуют в исследова-
тельской работе, изучают  сорта 
овощных культур. Старшие ребята 
занимаются в «Агроклассе», гото-
вятся к освоению специальностей 
сельхозпроизводства (и не толь-
ко), юноши  осваивают работу 
на сельхозмашинах и получают 
права  трактористов.

В прошедшем году наши уче-
ники  продолжали заниматься в 
районной Школе бизнеса, успеш-
но представляли свои бизнес-про-
екты на муниципальном конкурсе 
«Открой своё дело». Получив  зна-
ния и умения, ребята в будущем 
могут вполне стать успешными 
предпринимателями.

– Емуртлинская школа имеет 
статус базовой по отношению 
к пяти структурным подраз-
делениям. Насколько эффек-
тивно показала себя такая 
система? 

– Такая структура вполне 
оправдана. В целях повышения 
мотивации, воспитания духа до-
брого соперничества проводим 
различные олимпиады, турни-
ры, конкурсы между учащимися  
Емуртлинской и Масальской 
школ. Это помогает детям более 
адекватно оценивать свои силы 
и стремиться к совершенство-
ванию в той сфере, к которой 
они проявляют интерес и имеют 
способности. 

В числе структурных под-
разделений есть дошкольные 
учреждения. Это позволяет ре-
шать  проблемы преемствен-
ности между детским садом и 
школой. Объединение школ в 
единое юридическое лицо по-
зволяет использовать кадровые 
и материально-технические ре-
сурсы, восполняя тем самым 
их недостаток и минимизируя 
риски. Так, например, в обеих 
школах преподают свои пред-
меты в старших классах  учитель 
математики Елена Алексеевна 
Новопашина, учитель ОБЖ Алек-
сандр Григорьевич Толстоногов,  
учитель английского языка Павел 
Николаевич Краснояров. Педагог 
дополнительного образования 
Центра «Точка роста» Дарья 
Сергеевна Кириллова ведёт 
занятия по робототехнике с 
учениками начальных классов 
обеих школ. 

– Как  обстоит дело с ка-
дровым обеспечением?  Мы 
знаем, что в вашей школе пе-
дагогами работают несколько 
её выпускников, в том числе 
и Вы сами. Кто был Вашим 
первый учителем? Сколько 
ребят выбрали учительскую 
профессию за последние пять 
лет?

– На сегодня нашей школе 
нужен учитель русского языка 
и литературы, второй учитель 
иностранного языка. По осталь-
ным предметам и направлениям 
деятельности педагоги есть. В 
настоящее время у нас трудятся 
семь молодых специалистов. 
К начинающим коллегам были 
прикреплены опытные настав-
ники, которые оказывали им 
помощь. Мы практикуем работу 
в сменных творческих группах, 
метапредметных методических 
объединениях, где каждый мо-
жет поделиться наработками,  
внедрить в практику свои идеи, 
перенять опыт коллег, сообща 
решить какой-то профессио-
нальный вопрос, освоить новые 
педагогические приёмы и тех-
нологии. Кроме того,  каждому 
педагогу  предлагается  большое 
количество вебинаров, семи-
наров, на которых освещаются 
актуальные темы  современного 
образования. Все это позволяет 
нам  повышать свои профессио-
нальные компетенции. Профес-
сиональному росту способствует 
и участие в конкурсах. Ведь это 
некое подведение итогов своей 
деятельности, анализ результа-
тов пройденного пути, поиск  и 
освоение нового. В 2023 году 
наши педагоги победили в тради-
ционном муниципальном этапе 

конкурсе «Педагог года-2023» 
и стали участниками регио-
нального этапа в номинациях 
«Советник года», «Классный 
руководитель года». Мы ста-
раемся  поддержать каждого 
конкурсанта, укрепить его веру в 
успех и тем самым мотивировать 
к повышению педагогического 
мастерства. Ну и материальный 
стимул,  который заложен в рас-
чёт заработной платы за наличие 
квалификационной категории, а 
также фонд премирования за ре-
зультативность и эффективность 
работы тоже играет немаловаж-
ную роль. 

Сегодня в нашей школе тру-
дятся 26 её выпускников (59 %), 
из них 15 человек – педагогами. 
И каждый из них подтвержда-
ет справедливость народной 
мудрости: «Где родился, там 
и пригодился». Моим класс-
ным руководителем была Нина 
Федоровна Далингер, учитель 
русского языка и литературы. 
Наш класс проявлял активность 
во всех делах школы и села.  И, 
наверное, благодаря этому, из 
двадцати выпускников пятеро 

получили педагогическое об-
разование, в том числе трое 
трудятся в Емуртлинской СОШ. 
Только за последние пять лет 
учительскую специальность 
выбрали одиннадцать ребят. 
Мы очень ждём их на работу в 
родную школу!

– Емуртлинской школе бо-
лее ста лет. Каковы основные 
ваши традиции? Вы вошли в 
реестр по национальному про-
екту «Энциклопедия сельских 
школ России».  Быть в числе 
лучших – это тоже традиция?

– Вся жизнедеятельность на-
шей школы строится на основе 
традиций, сложившихся за её 
многолетнюю историю. В 1957 
год в школе была создана уче-
ническая производственная 
бригада. И по сей день ребята 
ведут  опытническую работу 
на пришкольном участке, осва-
ивают сельскохозяйственную 
технику. Эта добрая традиция 
заботы о земле,  на которой жи-
вёшь, продолжаешь дела своих 
предков, своей семьи, своего 
края. В те же 60-е годы прошло-
го века зародилась традиция 
туристических соревнований и 
походов. И сегодня школьники 
вместе с педагогами совершают 
экскурсии в разные уголки на-
шего края, изучают достоприме-
чательности, природу, собирают 
краеведческий материал. Важ-
ное экологическое и эстетиче-
ское значение имеет традиция 
«Аллея выпускников» Ежегодно 
ребята  озеленяют территорию 
школы и села, закладывая ал-
леи деревьев, кустарников. Так 
мы не только  облагораживаем 
территорию,  но и увеличиваем 

долю зелёных насаждений, при-
умножая природные богатства. С 
1957 года  ведём Книгу Почета. 
На основании решения педаго-
гического совета вписываем в 
неё имена лучших выпускников, 
а также педагогов, они навсегда 
остаются в истории учреждения. 
С 1999 года  у нас живёт тради-
ция «Лауреат выпуска». Еже-
годно среди выпускников выби-
рается лучший. При подведении 
итогов учитывается успешность 
в учёбе, активность и результа-
тивность участия в различных 
делах школы, поселения за все 
годы, а также даётся оценка лич-
ных качеств одноклассниками и 
педагогами. Ученик, набравший 
по итогам  конкурса наивысший 
балл, получает титул «Лауреат 
выпуска». Эта традиция позво-
ляет подвести итог деятельности 
и успешности ребят, а также по-
ощрить их за весомый вклад в 
развитие школы.  

Хранитель традиций – наш му-
зей. Здесь находятся предметы 
старины, сведения о людях род-
ного края, материалы из жизни 
школы и села. Всё это активно 

используется в  учебно-воспита-
тельном процессе. Ведь все, что 
связано с человеком, его семьёй, 
находит живой отклик, становит-
ся более понятным и более всего 
влияет на взгляды, мировоззре-
ние, мнение молодого человека 
и формирование его личности. 
Наша традиция «Емуртлинские 
ленинградцы» известна всем. 
Школьники под руководством 
педагогов проводят поисковую 
работу,  собирая материал о тех 
ленинградцах,  кто провёл воен-
ные годы в нашем селе; продол-
жают ухаживать за памятником 
юным ленинградцам, не дожив-
шим до Победы. В этом году в об-
разовательный маршрут нашей 
школы добавилось посещение 
выставки картин ленинградского 
художника Николая Рашкова, 
подаренной художником нашему 
селу. Проект так и называется 
«Память: Емуртла – Ленинград».

Во все времена, что бы ни де-
лал коллектив нашей школы, он 
старается быть лучшим. Это дей-
ствительно можно также считать 
традицией. В 2015 году наша 
школа была удостоена диплома 
и медали «Лучшая сельская 
школа». Мы стали участниками 
проекта «Сельские школы Рос-
сии», и сведения о нас появились 
в «Энциклопедии сельских школ 
России». Я думаю, что весь наш 
коллектив (и педагоги, и ученики, 
и их родители, и односельчане) 
может гордиться тем, что о не-
большой школе, её самобыт-
ности и уникальности стало 
известно всей большой стране! 
И это, несомненно, стимул к то-
му, чтобы школа  развивалась, 
становилась еще лучше, при-
влекательней и успешней. 

– Какие изменения (нововве-
дения) ждут нас в школьном 
образовании в новом учебном 
году? 

– Школы по всей России с 1 
сентября 2023 года будут учиться 
по Федеральной общеобразо-
вательной программе, согласно 
поправкам в закон «Об образо-
вании». Для начальных классов 
введут единые базовые програм-
мы по русскому языку, чтению и 
окружающему миру. Для средней 
школы – программы по русскому 
языку и литературе, истории, 
обществознанию, географии и 
ОБЖ. В 10 классах  также будет 
реализовываться  обновлён-
ный образовательный стандарт. 
Для всех подготовлена рабочая 
программа воспитания и феде-
ральный календарный план вос-
питательной работы. Ожидаем 
изменения и в проведении атте-
стации школьников.  ВПР (всерос-
сийские проверочные работы) с 
2023-2024 учебного года станут 
обязательными для учащихся 
седьмых и восьмых классов (ра-
нее они писали такие работы по 
решениям руководителей ОО). 
С нового учебного года вводится 
единая система  профориентации 
«Профминимум», направленная 
на   формирование у  обучающих-
ся готовности к профессиональ-
ному самоопределению. Вернёт-
ся закрепленная законодательно  
трудовая деятельность и основы 
военного дела. 1 сентября мы все 
шагнём на новую ступень раз-
вития и вместе пойдём к новым 
результатам, сохраняя традиции 
и  внедряя новое. 

Хочу всем коллективам  школ 
пожелать свершения всего за-
думанного, удачи  во всех на-
чинаниях,  головокружительного 
успеха, позитивных эмоций, до-
бра и мира!

Лидия СОСНИНА.
Фото из архива 

Емуртлинской школы.

В центре «Точка роста» проходят разные мероприятия.



15 августа 2023 г.                                         3 стр.      ЗНАМЯ ПРАВДЫ  

Выборы - 2023

Агитационный материал кандидата на должность губернатора ТО публикуется безвозмездно в соответствии со ст. 55 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области.

Спортивный выходной

Показали силу, ловкость, интеллект
Стартуют все !

В прошедшую субботу в 
Упорово состоялись район-
ные соревнования, посвя-
щённые Дню физкультурника. 
В них приняли участие коман-
ды всех сельских поселений. 
Проявили своё мастерство 
городошники, футболисты, 
гиревики, бильярдисты, шах-
матисты. Среди участников 
состязаний были предста-
вители всех поколений упо-
ровцев. 

Около с/к «Ладья» с утра зву-
чали вдохновляющие песни о 
спортивной мощи нашей страны 
и больших заслугах атлетов Тю-
менского края. Во всех концах 
стадиона было оживлённо и 
радостно от улыбок друзей, ко-

торые очень любят физическую 
культуру. 

На баскетбольной площадке 
прошёл турнир по трёхочко-
вым броскам в баскетбольное 
кольцо. Итоги подводились в 
индивидуальном зачёте. Рядом 
разместилась площадка для 
сдачи норм комплекса «ГТО». 
Все желающие могли выпол-
нить наклон вперёд, прыжок в 
длину с места, упражнение на 
пресс, отжимания. 

На уличных волейбольных 
площадках прошли встречи 
мужских и женских команд по 
парковому волейболу. Интерес-
но, что дружины, прибывшие 
на праздник из нескольких 
сельских поселений, включали 
людей разного возраста. Это 

подчёркивает то, что любовь к 
спорту объединяет разные по-
коления упоровцев. 

Три команды решились поуча-
ствовать в турнире по мини-фут-
болу. Игры были зрелищными, 
при этом обошлось без травм 
спортсменов, жёлтых карточек 
и удалений спортсменов с поля. 

В здании спорткомплекса для 
всех желающих провели мастер-
класс по настольному теннису. В 
первую очередь практиковались 
в этом виде спорта родители вос-
питанников секции пинг-понга. 

Самые меткие, в том числе 
представители Всероссийского 
общества инвалидов, попро-
бовали силы в дартсе, а также 
мужчины и женщины помери-
лись силами на площадках для 
гиревого спорта и армрестлинга. 

Около тридцати игроков и 
болельщиков собрались в 
шахматном клубе райцентра. 
Молодёжь оказывала достой-
ное сопротивление маститым 
шахматистам, заставив их про-
думывать каждый ход.

На стадионе «Централь -
ный» состоялось первенство 
Упоровского муниципального 
района в личном зачёте по го-
родошному спорту. В этот раз 
на соревнование прибыли 25 
участников из четырёх сель-
ских поселений.

В полдень состоялась торже-
ственная церемония награжде-
ния работников сферы физиче-
ской культуры и спорта. Вете-
ранов и молодёжь поздравили 
заместитель главы района по 
социальным вопросам Татьяна 

Завьялова, председатель рай-
онной думы Надежда Ершова 
и директор АУ «Физкультура и 
спорт» Дмитрий Гольцман.  

Работники Центра реали-
зации молодёжных программ 
накормили спортсменов, судей 
и болельщиков кашей, приго-
товленной на полевой кухне. 
Артисты Упоровского центра 
культуры и досуга устроили для 
собравшихся мини-концерт. 
Настроение у всех было при-
поднятым. Праздник спорта 
– это возможность проводить 
досуг с пользой для здоровья,  
самосовершенствоваться и в 
честной борьбе проявлять свои 
лучшие физические и мораль-
ные качества.

Вера ЛИПУХИНА.
Фото автора. 

Будущий победитель Андрей Исаков 
из Нижнеманая проводит свой первый бросок.

Скородумские футболисты пытаются перехватить мяч в своей штрафной зоне.
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